

El VII Congreso de médicos de lengua catalana

Representación de "Ifigenia en Táurida" en el teatro romano de Alcudia

Fue una feliz idea la de representar "Ifigenia en Táurida" en el clásico solar del teatro romano de nuestra antigua "Pollentia".

La obra que Goethe compusiera sobre el mismo tema de la tragedia griega de Eurípides y que Maragall tradujo a nuestra lengua nativa, ha encontrado en Mallorca el más adecuado escenario.

La representación tuvo una doble emoción: la del fuerte drama y la del evocador teatro que volvía a su función después de muchos siglos.

Todo fue digno: la escena y la labor de la meritoria Agrupación "Belluguet", que representó la obra con ejemplar escrupulosidad, demostrando cuán justo es el prestigio que ha logrado por su conciencia artística.

La numerosa y selecta concurrencia, que ocupaba totalmente las gradas del antiguo teatro, siguió con emoción el desarrollo de la obra, y tuvo para los artistas, entre los cuales sobresalía la gentil figura de Ifigenia, los más fervorosos aplausos, al final de cada uno de los tres actos y especialmente al terminar la representación, que duró una hora.

El acontecimiento artístico dejó en todos elevada impresión.

Los elogios eran unánimes, y de ellos participaba la "Associació per la cultura de Mallorca", que había organizado la noble función.

El Ayuntamiento obsequia a la representación oficial de Barcelona

El sábado por la tarde, en el Hotel Mandilego, del Puerto de Alcudia, fueron obsequiados por la Corporación municipal de Palma con una comida íntima los representantes de la Generalidad de Cataluña don José Jové, Consejero de Sanidad, el Dr. José Dencás, Diputado; Doctor don Pedro Domingo, Doctor don Jaime Peyri y los representantes del Ayuntamiento de la Ciudad Condal don Domingo Plá, don Enrique Sánchez, don Juan Domenech, don José Armengol de Llano y don Manuel Mer y Güell.

Asistieron el Alcalde, señor Jofre; el Teniente Alcalde señor Bauzá y los concejales señores Cortés, Cirer y Navarro.

El acto transcurrió dentro de la mayor cordialidad.

Al descorcharse el champagne el Alcalde señor Jofre, en sentido parlamentario, ofreció la comida a los hermanos de Cataluña que nos han honrado con su visita, teniendo para todos frases de consideración y aprecio.

Le contestó el señor Jové como representante de la Generalidad de Cataluña y también como Teniente de Alcalde agradeció el obsequio y estimó la cordial acogida que les ha sido dispensada en esta tierra; cosa que advirtió ya el primer día en el acto de la apertura del Congreso. Hace un canto hermoso a la isla y termina diciendo que en Cataluña y Mallorca se interpretan los mismos sentimientos.

A reiterados ruegos de los reunidos hablaron el señor Cortés, el Doctor Peyri y el señor Dencás, quienes en bellas frases ensalzaron el amor y la confraternidad con que han de convivir Cataluña y Mallorca.

Por la noche, en el Mediterráneo Hotel, el Alcalde señor Jofre, los Conce-

jales expresados y el primer Teniente de Alcalde Sr. Tomás Rentería fueron obsequiados por la referida representación catalana, para corresponder a la atención tenida con ellos, con una espléndida cena.

Al final el Concejal señor Cirer dió lectura a varias composiciones poéticas originales, que fueron muy celebradas. Clausura del Congreso. — Se celebró en la Diputación

En el Salón de actos de la Diputación Provincial tuvo lugar el sábado, a las once de la noche, la clausura del VII Congreso de Metges de la Lengua Catalana.

Presidió el Dr. Trias, juntamente con el Gobernador señor Manent, Alcalde señor Jofre, Presidente de la Diputación señor Juliá; Teniente coronel señor Martí Ventosa, delegado por el Comandante Militar; M. I. señor Ibáñez, en representación del Excmo. señor Obispo; señores Jové y Armengol representantes de la Generalitat y Ayuntamiento de Barcelona y los presidentes y delegados de entidades médicas de Baleares y Cataluña.

El Dr. Trias dedicó palabras de elogio al Congreso, que resultó un éxito, y agradeció las atenciones de las autoridades y Corporaciones resaltando las bellezas de Mallorca y gentileza de sus habitantes.

Dijo, que consideraba un deber desvanecer ciertos prejuicios, en cuanto al confucionismo entre, confraternidad y asimilación, resumiendo la labor de este Congreso como obra de compenetración siendo de admirar la obra científica de la clase médica de Mallorca.

Don Emilio Darder, resaltó la confraternidad que ha reinado en este Congreso, que ha servido para estrechar los lazos que nos unen con Cataluña.

Tuvo un recuerdo para la obra del sabio Ramón Llull y resaltó la importancia de este Congreso de medicina, y evidenciando la importancia del Congreso que ha reunido a la "élite" intelectual de Mallorca.

Don José Sampol como Decano del Cuerpo médico provincial, también dedicó palabras de elogio al Congreso felicitando con efusión a los médicos catalanes por el resultado científico y espiritual elogiando la labor de las ponencias y dedicando un recuerdo a don Enrique Fajarnés ibicenco ilustre que creó estaciones climatológicas.

Don José Mir Mir se expresó en sentido de agradecimiento, recordando como se inició este Congreso, congratulándose de que el Sindicato Médico de Cataluña extendiera su influencia a Baleares.

Dedicó afectuosos saludos a todas las autoridades, corporaciones y demás del Congreso que honraron con su presencia la asamblea.

El señor Armengol de Llano, dedicó palabras de encomio a la Exposición de la Caja de Pensiones para la Vejez lamentando que esta iniciativa no surja de las Corporaciones públicas.

Agradeció las atenciones que se les habían dedicado esperando poder devolverlas con ocasión del próximo Congreso que se celebrará en Barcelona.

El señor José, se congratuló del éxito del Congreso que tantos beneficios ha de reportar a la Sanidad pública.

Agradeció las atenciones recibidas expresando su optimismo, al resurgir España con la amplia autonomía que de-



Manresa. — El Ilmo. Sr. Obispo de Vich, Rdm. P. Perelló, y los Párrocos de Manresa, en la presidencia de la IV Romería Manresana a Montserrat.

mandan sus regiones, especialmente Cataluña, cuya lucha no es de egoísmo, sino de libertad administrativa dentro de una España federal y democrática.

Don Bernardo Jofre, agradeció las alusiones del señor Armengol diciendo que en aquella ocasión sólo cumplió un deber, desvaneciendo prejuicios y recelos.

Lamentó la marcha de los congresistas ahora que ya se habían afianzado amistades y afectos esperando que este viaje sirva para estrechar los lazos de fraternidad con Cataluña.

Dedicó un respetuoso saludo a las damas catalanas que con su belleza y distinción han perfumado nuestra ciudad, esperando que todas guardarán grato recuerdo de su estancia en Mallorca.

El señor Juliá se expresó en el sentido de que los catalanes y mallorquines han de coincidir en todo, congratulándose — en nombre de la provincia — se haya elegido Mallorca para este Congreso.

Dirigió un efusivo saludo a los señores Jové y Armengol, diciéndoles que Baleares siente los propios anhelos de Cataluña, deseando para estas islas, amplia autonomía, pues cuanto más amplia sea, más grande será España.

Pidió a los médicos de la Beneficencia provincial aprovechen las enseñanzas de este Congreso para aplicarlas.

El señor Manent, resaltó el éxito del Congreso y dedicó un elogio a Cataluña tan activa y progresiva.

Deseo que al retornar a su tierra vayan los congresistas satisfechos, sintiendo perder nuestra grata compañía; y pensad, que cuando abandonéis desde Formentor, nuestra isla en la estela que irá dejando la nave, irán nuestros sentimientos de confraternidad y los deseos de un pronto retorno.

Ruego digan todos al retornar a Cataluña, que la queremos de corazón y deseamos que sus anhelos se vean coronados por el éxito.

El señor Manent, que presidió este acto declaró clausurado el Congreso.

Todos los discursos fueron muy aplaudidos.

Una lección del Dr. Caralt. — Operación a un enfermo pulmonar

Con ocasión de este Congreso uno de los doctores que han sido nuestros huéspedes el Dr. Caralt, joven médico y uno de los más destacados valores de Cataluña, especializado en cirugía pulmonar, dió una lección práctica de cirugía en la Clínica del Dr. Valdés.

El Dr. Caralt practicó por un nuevo sistema norteamericano una magnífica intervención de cirugía que fué muy elogiada por cuantos médicos la presenciaron demostrando una precisión y pericia extraordinaria.

El Dr. Caralt prometió venir a Pal-

ma, en cuanto sus ocupaciones se lo permitan, para dar una conferencia en el Colegio Médico sobre sus intervenciones pulmonares.

La excursión a Formentor. — Salida de los congresistas para Barcelona

Como final del Congreso médico se realizó ayer la anunciada excursión a Formentor, que resultó magnífica.

A las siete, a bordo de la motonave "Ciudad de Barcelona" salieron entre congresistas y familias unas seiscientas personas para Formentor.

El tiempo, que fué espléndido, contribuyó a que el pasaje hiciese un precioso viaje admirando las bellezas de la costa norte de nuestra isla.

La motonave salió de nuestro puerto con rumbo hacia Andraitx.

A las nueve de la mañana, cuando el barco pasaba ya frente a las magníficas calas y playas de Sta. Ponsa se celebró a bordo una misa, siendo el oficiante el M. I. Sr. don Enrique Ibáñez Rizo, Canónigo.

Todo el pasaje, del que apenas hubo unas dos o tres bajas, por mareo, se entretuvo encantado viendo el desfile de los panoramas de nuestras bellas costas de Bañalbufar, Estalenchs, Deyá y Sóller admirando la magnificencia de la costa brava desde la Calobra y Torrent de Pareys hasta llegar a Formentor,

término y meta del viaje, que fué como ya hemos dicho admirable.

En Formentor los expedicionarios fueron tratados espléndidamente quedo al tamente complacidos y no cesando, los que hasta ayer fueron nuestros huéspedes, en sus elogios sobre aquellos lindos parajes.

A las dos se sirvió el banquete, en el que no hubo ya brindis pues el paisaje lo absorbía todo y a las cinco y media el "Ciudad de Barcelona" salía para la ciudad condal.

Los expedicionarios que de Palma habían acompañado a los congresistas regresaron desde Formentor a esta ciudad en autos y autocars, muy satisfechos todos de esta excursión con la que se ha finalizado la visita de los congresistas a nuestra isla.

Del secuestro de un marinero

Todavía se ignora su paradero

Esta mañana en la Comandancia de Marina no se tenía noticia alguna del paradero del marinero de la barquilla de la Arrendataria, secuestrado en la noche del miércoles último al saltar a bordo de un falucho contrabandista.

Dicho marinero se llama Francisco Coll Albertí.

Con objeto de hacer exploraciones para ver de hallar al falucho contrabandista, ayer salió de este puerto otro falucho de la Arrendataria.

Todos los vaporcitos de dicha Compañía y varios faluchos recorren la costa, con el mismo fin.

Esta mañana no había en este puerto ninguna embarcación de la Arrendataria, pues todas realizan pesquisas para ver de descubrir al falucho contrabandista "Son José", en el cual se secuestró al referido marinero.

Almacenes CASA ROCA

Lonjeta, 53

artículos para fiestas y verbenas

Carta del Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca

Con motivo del séptimo centenario del nacimiento del Bto. Ramón Lull

Nós el Dr. José Miralles y Sbert, por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica Arzobispo-Obispo de Mallorca.

Al Ilmo. Cabildo, al restante Venerable Clero diocesano y a los alumnos del Seminario mayor, salud y paz en Nuestro Señor Jesucristo.

Nullus de quibus habuit caro nostra Ningún sosiego tuvo nuestro cuerpo (II a los Corintios, VII, 5)

Venerables Hermanos y amados hijos:

El piadoso viajero que recorre en peregrinación artística los monumentos de Italia, si después de haber visto las líneas correctas, rígidas y desprovistas de pasión de la Catedral de Florencia, y después de sentidas la paz, la tranquilidad y la superior a la vez humana armonía que produce la Catedral de Sena, dirige sus pasos al famoso Duomo de Milán, no podrá menos, a no ser incapaz para el éxtasis artístico, de sentirse sobrecogido de pasmo rayando en los límites de la verdadera sublimidad.

Allí, como dice el docto escritor, "domina el ímpetu místico, la pasión de lo infinito, la aspiración gigantesca"; allí todo "convida a las luchas ardientes, a los heroicos combates de esos violentos" — para usar la frase de la Sagrada Escritura — "a quienes está prometido el triunfo definitivo". "La inmensa nave se extiende ante nuestra vida, majestuosa, sorprendente..." el altar iluminado parece que se va retirando hacia inaccesible lejanía; los graves sonidos del órgano repercuten en las bóvedas, y su lenta melopea deja tras de sí sordo ruido, semejante al que se oye a cierta distancia de la playa en las tempestades marítimas. Desde que se ha entrado allí preciso es tener muy poco sentimiento del Arte para no ser presa de religioso respeto, porque en nuestro derredor las piedras adoran y os invitan a exhalar la plegaria. Naturalmente, la mirada se abalanza hacia arriba; allá la conducen de un vuelo gigantes columnas que se yerguen de un golpe como los grandes pinos de las antiguas selvas. Por instin-

tivo movimiento del alma, el pensamiento sucede a la mirada, vuela a su vez para esparcirse en el cielo con las molduras y follajes de las bóvedas y se cierne en alturas ideales desde donde desaparecen las cosas de este mundo, y aun en el mismo hombre, desproporcionado para tamañas masas, parece harto pequeño y en demasía mezquino, pero no por ello abrumado, porque le resta todavía un sendero para subir y remontarse hasta las cumbres. Aquello es el *sursum corda* escrito con bloques de mármol. El hombre ha esparcido allí pasmosa profusión de riquezas, más no las ha enterrado torpemente; porque con ellas se ha formado un pedestal, una misteriosa escala para conducir hasta el trono de Dios sus pensamientos y las ardorosas expansiones de su corazón" (1).

Lo que acontece, en el orden material a la vista del *Duomo* milanés, experimentará, sin duda, en el orden humano, quien, sin prevenciones ni apasionamientos contemple la excelsa figura de la mayor de las glorias mallorquinas en el orden del apostolado intelectual y religioso. Del mármol de la frágil naturaleza de los hijos de Adán, tallado en la cantera de increíble penitencia, el espíritu de Dios formó y modeló a imagen de su Amor un templo augusto en donde la sabiduría se lanza a desvenadoras especulaciones, la caridad se remonta a sublimes éxtasis y en ellos se explaya, confunde y derrite, y la vida entera se ofrece en holocausto y se entrega en sacrificio para satisfacer inextinguibles ansias y alcanzar perdurable e impercedera existencia. Todo es allí imponente, y todo convida allí al pasmo y a la adoración; y, sin embargo, nada allí abruma, aunque aturda, porque en su excelcitud se ve siempre lo humano transformado por la gracia soberana y mostrando en su misma sublimidad la armonía que reduce a unidad todas las partes de aquel peregrino compuesto. Armonía con el carácter de su raza y con la edad caballeresca en que le tocó vivir; armonía entre la contemplación, la vida activa y el martirio; armonía, la mayor que conocemos entre padecer, especular y amar hasta el extremo; armonía gigantesca por su rapidez en unirse a Dios, el celo por defender sus derechos y dilatar su adorable nombre, y el entusiasmo en derramar por su fe la sangre generosa; armonía entre Marta y Magdalena en sus varios aspectos de asceta, misionero, sabio controversista y víctima: he aquí lo que se descubre en Ramón Lull, y lo que hace de él un ser a la vez excepcional y perfectamente humano, un santo en quien la belleza y la bondad se conciertan y unimisman por admirable manera; en una palabra, ese luchador en quien se hermanan hermosura, honestidad y bien purísimo y que, con expresión llena de misterioso sentido, ahora imposible de ser desentrañado, llama San Pablo "un buen soldado de Cristo", o, como mejor precisa el original griego, *kalos stratiotes Jesou Xristou*. (2)

Setecientos años se cumplen en el presente, si hemos de dar crédito a concienzudos historiadores, 3. del advenimiento a este mundo de aquella armonía viviente, y Mallorca, que tanto se gloria de haberla poseído, no puede permanecer indiferente a este fausto escenario. Justo será pues, que, en nombre de la Iglesia mallorquina, le tributemos agradecido recuerdo y, en la manera posible a nuestra menguada capacidad, tratemos de entrever su hasta ahora no superada grandeza, y, al intentarlo, empezar por hacer nuestras las palabras de quien estudió profundamente a nuestro paisano y que, como síntesis de su estudio, así se expresaba: "Raimundo Lulio es un ser tan armónico como su filosofía: el sabio no es más que una manifestación del santo". (4) Precisamente por haber olvidado esto se forjaron acerca de él, y perduran y se producen con casi cronométricos ciclos, errores tan monstruosos como de todo punto intolerables. Y es que, como atestiguan en todas sus páginas la historia del lulismo, por regla general se ha estudiado a Lull como un simple sabio, preseiñendo de su elevada santidad; se han examinado sus doctrinas

nas y afirmaciones sin tener en cuenta el subido fin que las inspiró y el vastísimo plan de propaganda católica de que formaban parte integrante; se ha hecho caso omiso de su rápida y radical conversión, de su apostolado realmente maravilloso y de su gloriosísimo martirio; se ha prestado crédito a declamaciones y ataques propios de caracteres atrabiliarios movidos por odiosos prejuicios y reprensibles rivalidades de escuela; y se le despojó de la aureola de sobrenaturalismo que le circunda e ilumina su majestuosa frente, para reducirle a la abyecta categoría de visionario y soñador, de aventurero sin disciplina ni norte fijo, de innovador peligroso y pensador de sospechosa ortodoxia e influencia pasajera y nada honda en el campo de la cultura intelectual en sus variados órdenes y múltiples aspectos.

No es así, V. H. y A. H., nuestro Ramón Lull, y esperamos que podréis verlo sin el menor esfuerzo.

No siempre acontece que los hombres destinados a ser grandes y honrar a los pueblos que les vieron nacer manifiesten desde sus primeros años los signos especiales de la misión que Dios le ha confiado y para la cual ha difundido en ellos su Espíritu vivificador. Si a unos previene con las bendiciones de su dulzura, a otros unge con el óleo de su misericordia, y, levantándolos de la postración moral en que por su propia culpa estaban sumidos, les convierte en vasos de elección, para hacer brillar en ellos la magnanimidad infinita y el excelso poder de su gracia regeneradora. (5) En estos últimos la reacción se presenta con caracteres de energía e impetuosidad incontrastables, y al amor plácido y contemplativo de los primeros añaden la vehemencia de fe, el ardor de reparación la viveza de apostolado, las ansias del martirio, el apremiante anhelo de restablecer por toda suerte de medios el reino de Dios en la tierra y de volver por los fueros de Cristo con la misma y aun mayor impaciencia con que antes los desconocieron y conculcaron.

Que en esta postrera categoría haya de ser colocado Ramón Lull, so pena de incurrir en notoria injusticia, lo persuaden y convencen la lectura de sus obras, en cuya edición catalana tuvimos que intervenir como Miembro de la Comisión editora; el estudio sereno de sus biografías, desde la del anónimo autor coetáneo (6) y las del sabio Antonio Raimundo Pascual (7), hasta las más recientes de Mario André (8) y del Rdo. don Juan Avinyó (9) y aun de otras novísimas que fuera prolijo enumerar (10); y, sobre todo, los macizos infolios de los Procesos diocesanos que, originales, conservamos durante varios años que para evitar su pérdida y al ser elevados a la Sede ildense, confiamos a nuestro dignísimo Predecesor en ésta el Rdo. Sr. D. Pedro Juan Campins y Barceló, y cuya custodia recobramos al tomar canónica posesión del Obispado mallorquín.

De todas estas fuentes históricas se desprende con meridiana evidencia que, por insondable disposición de lo Alto, el antiguo senescal de Jaime II descendió hasta el fondo del abismo, para conocer más tarde la vanidad de los deseos que atosigan y matan el alma y prepararle mejor para los deseos que rehabilitan, engrandecen y dignifican. Nobleza de nacimiento, hermosura y bizarría corporales, ingenio vivo y despejado, esmero de educación, irresistibles inclinaciones a la liberalidad y misericordia, aptitud para estudios serios y levantados, inspiración poética amaestrada en los autores provenzales, refinamiento de cultura con el trato de la Corte y las amistades con los notables personajes de su época, elevados empleos en el palacio mismo del Rey, abundancia de bienes materiales, digna esposa y amantes hijos: todo le fué concedido con estupendo ecuaníme concierto, y todo lo malogró con su ligereza y devaneos, con su hervor de pasiones y su olvido de la propia dignidad y de los vínculos del deber, llegando al extremo, como él mismo dice — y la propia confesión nos releva de

mayor prueba —, de que "pecó en todos los modos de pecar" (11) de que "su culpa y su ingratitud fueron mayores en él que en otro hombre cualquiera" (12), y de que — según escribe en el núm. 23, cap V, del *Llibre de contemplació en Deu* — "quien quiera ver a un hombre en el cual quepa más traición, falsedad y vileza que en otro, venga a verme, porque estoy de todo lleno y henchido de defecciones". (13).

Pero vino un día, cuando contaba treinta años de edad, en que se operó en él absoluta transformación. Lapidariamente la refiere al decir, en el número primero de su *Cont*:

Jesús me vench crucificat, voleh que Deu fos per mi amat; (14) y entonces despertó para siempre a la vida la gracia el que antes estaba muerto y sepultado en la sima de aquella miseria que él declara, en el *Llibre de Amich e Amat*, consistir en "el cumplimiento, en este mundo, de sus deseos" (15) y torcidas inclinaciones.

¡Y qué despertar aquél, V. H. y A. H.! De repente — y advertid que repetimos sus propias palabras, aborrande la puntualización de citas — vió enriquecido y poblado su corazón "de pensamientos, deseos, suspiros y desfallecimientos" y llenos sus ojos "de lágrimas y llantos" (16); confesó con toda humildad y contrición sus pecados y se decidió a la plena reparación que indicaba cuando decía a su amante Dios: "Señor glorioso! Si yo pequé en todos los modos de pecar, me es necesario hacer penitencia en todos los modos que un hombre pueda hacerla; porque a todos los modos de penitencia me obligué cuando pequé en todos los modos de pecar. Pero, Señor, como yo sea tan frágil y miserable, que sin tu ayuda de ningún modo pudiera hacer penitencia, y, por otra parte, esté obligado a hacerla de tantos pecados, ¿quién pudiera comprender cuán necesaria me es tu ayuda para hacer penitencia" (17) Y el Señor — prosigue diciendo — vino en auxilio de su siervo, y le dió "el dón de lágrimas, suspiros, penas, pensamientos y dolores" (18); y Ramón no perdonó medio alguno para desagrar a Quien por antonomasia llamaba *el Amado*, entregándose a la mortificación y a continuas plegarias en el Monasterio de la Real y en las breñas del monte de Randa, atravesó la Península para ir en romería a Compostela, y subió a las cumbres de Nuestra Señora de Rocatallada, llorando y gimiendo, demandando limosna y sufriendo cansancio y desvíos, hasta poder cantar, con su contemporáneo el altísimo poeta, "volví del santísimo baño como hombre nuevo, cual plantas remozadas por la salida de nuevas hojas".

Lo ritornai dalla santissima 'onda rifatto si, come piante novelle rinnovellate di novella fronda" (19)

Desde entonces sube su renovado corazón al compás de superiores ilustraciones, esclarecense las tinieblas de la inteligencia, adquiere la voluntad indomable, energías y se levanta y queda sublimado el venturoso ser. Y desde entonces — como dice su primer biógrafo, cuyas palabras reproducimos — "encendido en la caridad de Cristo, empezó a tratar en su pensamiento qué acto o servicio podía hacer para Dios que fuese más acepto y agradable a Cristo crucificado", resolviendo, después de larga consideración, dar la vida por su *Amat*... "y para ello, procurar que los infieles e incrédulos se convirtiesen a la verdad de la santa Fe católica; pues, ocupándose en esto entre infieles, se exponían a recibir la muerte por Cristo." (20)

Este generoso pensamiento nos da la clave para entender su vida de acción incesante, de pasmoso apostolado, de sobrenatural grandeza y desvanecedora sublimidad. Con intuición maravillosa esparció su mirada por el ancho mundo y vió los estragos del proselitismo mahometano, midió en toda su profundidad las infiltraciones de la propaganda averroísta en las Universidades europeas, adivinó los peligros que a la misma Europa podrían sobrevenir si el naciente y ya poderoso Imperio de los tártaromongoles recibía la civilización del Ko-

Contra las HERNIAS

Se impone cada día más el *Nuevo Método* del señor don C. A. BOER, el reputado especialista herniario de PARIS. Es el único que procura, sin molestia aún haciendo los más pesados trabajos o en cualquier posición que adopte el herniado, un alivio inmediato, una contestación absoluta y una desaparición definitiva de las HERNIAS por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean. *No hay Hernia* que resista a la acción de los incomparables aparatos G. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas. Médicos eminentes los usan y los propagan por creerlos imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado. Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos enaltecen los efectos benéficos y curativos del *Método* C. A. BOER, al cual deben la salud miles de HERNIADOS.

Señor don C. A. BOER, Pelayo 66 BARCELONA. Muy señor mío: Tiene la presente por objeto darle las más expresivas gracias por la curación de las hernias que sufría y que he alcanzado siguiendo su acreditado Método. Soy un propagandista de los Aparatos C. A. BOER y le autorizo a publicar mi curación. Queda de usted muy agradecido y s. s., Andrés Jansana, Sala, calle Mayor, 27, San Andrés de la Barca (Barcelona), 22 de mayo de 1932.

PALMA, 18 de abril. Señor D. C. A. BOER, Ortopédico, BARCELONA. Muy señor mío: Los Aparatos del Método C. A. BOER calmaron los dolores de mi hernia tan pronto me fueron aplicados. Hoy día, a los diez meses de llevarlos, le manifiesto que me encuentro perfectamente curado, y muy agradecido, la autorizo para que haga de mi testimonio el uso que tenga por conveniente. Disponga usted de su affmo. y agradecido s. s. Juan CARBONELL, en Palma, Molinar de Levante Son Regalo Nuevo. Huerto, (MALLORCA).

Cuantos Herniados (quebrados) desean curarse de su enfermedad, deben visitar con toda confianza, al renombrado especialista herniario de PARIS, Sr. BOER, quien visita con todo interés nuestra región y recibirá en:

Sóller miércoles 6 de Julio Hotel de la Estación.

Inca jueves 7 de Julio Fonda España.

Mamacor viernes 8 de Julio Fonda Felip.

PALMA únicamente el sábado 9 de Julio Hotel Alhambra.

C. A. BOER, Especialista Herniario, Pelayo, 60 BARCELONA

"El Rotarismo,"

Interesante y documentado folleto de 46 páginas conteniendo los artículos publicados en "Correo de Mallorca" por Sch.

Precio: 50 céntimos

De venta: Imprenta "La Esperanza", Lonjeta, 11.

rán y rechazaba la doctrina del Catolicismo, contempló los males que a la Iglesia causaban las sectas cismáticas de Levante; y animoso, magnánimo, intrépido, se lanzó a la conversión de sus hermanos para atraer a todos al conocimiento de la fe verdadera y a la unión halagadora que formaría de todos un solo rebaño bajo el cayado de un solo Pastor. De aquí su afán por la sabiduría, que imploraba de continuo y adquirió por extraordinaria manera; de aquí sus vastos planes, sus prodigiosos viajes y sus prolijas disputas y controversias con los adversarios de sus convicciones y los enemigos de sus vívidos amores. De aquí también sus demandas a los Reyes, sus súplicas a los Romanos Pontífices, su presencia en Capítulos generales de Ordenes Religiosos y en Concilios ecuménicos, sus enseñanzas en Universidades, sus libros y sus poemas, su persistencia a pesar de enormes desengaños, su desprecio de tribulaciones y serias amenazas de muerte, cruelísima, y, por fin, aquel estado de alma, sin precedente ni rival que conocemos, que le movía a escribir libros para exponer sus ideales y, a la vez, le apremiaba a terminarlos para entregarse enseguida al filo de la cuchilla inmoladora, de lo cual es prueba — y lo citamos por tratarse de cosa admirabilísima — este decisivo texto: "¡Oh, Señor ayudador! Hasta que este *Libro de Contemplación* esté acabado, yo tu siervo no podré gozosamente ir a tierra de moros a dar alabanza de tu glorioso nombre, porque estoy tan ocupado en esta obra que hago por tu amor, que no puedo aplicarme a otra cosa por lo que te pido, Señor, la gracia que me ayudes de tal suerte, que en breve la acabe, para que presto pueda ir a recibir el martirio por tu amor, si es que te place que yo sea digno de él." (21)

Tres proyectos principales le atraerón y cautivaron: la fundación de Colegios de lenguas orientales donde se instruyeran hombres religiosos y seglares que quisieran sufrir la muerte para honrar a Dios nuestro Señor y que, iluminados por la sagrada doctrina, fueran a esparcir por todo el mundo las verdades

del Evangelio; la unión de todas las Ordenes religioso-militares en una sola, para la reconquista del Santo Sepulcro y para dirigir todos sus esfuerzos contra los infieles de Oriente, España y Marruecos, y a cuyas necesidades se aplicara la décima de los bienes eclesiásticos y saludable reforma en la Iglesia que purificara las costumbres y multiplicación de prebendas en una misma persona, facilitara la destrucción de los cismas, reprimiera el vicio de la usura, organizara la administración de justicia y la práctica de la Medicina, y combatiera los errores filosóficos opuestos a la Teología y enemigos jurados de la pureza de la Religión. Y para hacer triunfar tales proyectos y satisfacer sus ansias de apostolado y martirio, despliega, durante casi medio siglo, una actividad tan portentosa que de ella no registran igual ni semejante las dilatadas páginas de la Historia universal. (22) En Palma, y entre árabes y judíos, empieza su misión evangélica, llegando al punto de exponer su vida a manos de su propio esclavo sarraceno, por quien se hacía instruir en la lengua árabe; consiguientemente de Jaime II el establecimiento del Colegio de misioneros en Miramar; se desprende de la mayor parte de su fortuna y de los lazos de carne y sangre; marcha a Montpellier para enseñar su *Arte general*; pasa a Roma, en 1278, para pedir al Papa el permiso de ir a tierra de infieles; interesa en sus proyectos al Emperador de Alemania, y recorre el Norte de aquel vasto territorio a fin de destruir la idolatría; predica la fe de Cristo a los mongoles; llega en su propaganda a los límites del Indostán; peregrina por Asia Menor, y besa con efusión y riega con ardientes lágrimas los Lugares santos de Palestina; se interna por Egipto hasta los confines de Etiopía; atraviesa, en medio de incalificables sufrimientos, Berbería y los países marroquíes; arrojando de ellos se embarca para Inglaterra con el objeto de ganar a su causa, aunque en vano, al Monarca anglo-normando; regresa a España por Lisboa y se encamina a Andalucía; marcha de nuevo a Perpignan; vuelve a

Roma para impetrar de Honorio IV la erección de un Colegio de lenguas orientales en la Ciudad Eterna; sube a París para asombrar con su ciencia a los estudiantes de la Sorbona; retorna a la capital del mundo católico con objeto de pedir a Nicolás IV el envío de embajadores y misioneros a Tartaria y Africa; reanuda sus enseñanzas en Montpellier; desde Génova sale para Túnez, y, después de encarcelamiento y temores de muerte, es embarcado para Italia; se detiene en Nápoles, a fin de terminar varios de sus libros; reitera sus peticiones a Celestino V y a Bonifacio VIII; se presenta otra vez en París, tras de llorar en el *Desconfort* sus grandes decepciones, y por Barcelona va a Mallorca para gemir sobre las ruinas de su Colegio de Miramar; a la nueva de la invasión de Siria por los tártaros, viaja hacia Chipre, y viendo desmentida tal noticia, recorre Armenia, Rodas, Malta y Francia; abre su alma, en Lyon, a Clemente V, y en París a Juan Duns Escoto; descansa por corto tiempo en Pisa y Mallorca; por tercera vez ejerce su apostolado en Africa, y el más ilustre de sus conversos le libra de seguro martirio y le envía a las costas italianas; y vuelto a su patria, a los ochenta y un años de existencia se le acrecienta su fiebre propagandista y su sed de morir por Cristo, saliendo para Bugia, donde es reconocido y encarcelado, donde dos golpes de cimitarra y un diluvio de piedras le derriban y dejan moribundo, y desde donde le recogen exánime los genoveses Esteban Colón y Luis de Pastorga para exhalar el último suspiro, a la vista de las costas mallorquinas, en 30 de Junio de 1315, y obtener, bajo los bóvedas de la Iglesia de San Francisco de Asís donde un día se afirmara su conversión, el descanso que nunca había conocido (*nullan requiem habuit caro nostra*) y el comienzo de una gloria postuma que nadie menos que nosotros le puede regatear y que fuera crimen de lesa cultura proponerse disminuir.

Quien así siente y tan altos proyectos concibe; quien de este modo obra y por tan excepcional manera se agita y prodiga; quien sabe dar su vida por la caridad hacia Dios y hacia sus hermanos; quien tan remontado pone el nombre de su patria a los pocos años de ser redimida por las armas y regenerada por la cultura del Principado catalán; quien por subidísima manera sintetiza y da a conocer al mundo el carácter expansivo, propagandista y democrático de su raza; quien inmortaliza a su país, recién reconstruido para entrar en el concierto de los pueblos civilizados, haciendo que Mallorca y Lull vayan desde entonces indisolublemente unidos y significados algo levantado y digno, ¿no es, por ventura, uno de esos varones a quienes ha de aplicarse, en todo rigor del vocablo, el título de "grandes hombres"? ¿no es, sin duda alguna, una de nuestras primeras y mejores glorias, la honradez y prez de nuestro dichoso linaje?

Pero si esto es el Beato Ramón Lull como aseta, apóstol y mártir, lo es también como sabio de primera magnitud, como eminencia en el campo de la cultura intelectual en sus variados órdenes y aspectos.

(Concluirá).

(1) Antonio D. Serillages, O. P., Miembro del Instituto de Francia: *Un pèlerinage artistique à Florence*; en *Revue Thomiste*, 1893, pp. 709 - 710. — Reimpreso en 1931, en Lieja. La pensée catholique, formando volumen de 168 páginas con 104 grabados.

(2) II a Timoteo, II, 3.

(3) Pascual (Antonio Raimundo), *Vida del Beato Raimundo Lull, Mártir y Doctor Iluminado*, I, 7 y siguientes; Palma, Juan Villalonga, 1890. — Avinyó (Juan), *El Terciari franciscà Beat Ramón Lull, Doctor Arcangèlic i Martir de Crist*, p. 51; Igualada, Nicolau Poncell, 1912.

(4) P. Conrado Muiños, Sáez, *Panegírico del Beato Raimundo Lull*, p. 36; Palma, Bartolomé Rotger, 1895.

(5) Desenvuelve magistralmente este concepto el Cardenal Newman en su Conferencia "Pureza y amor" (*Revista*

Religiosa de "El Siglo Futuro", 188, pp. 408-422).

(6) Según la Comisión editora, había de formar parte complementaria de la colección *Obras originales del Iluminat Doctor Mestre Ramón Lull*.

(7) *Vita D. Raimundi Lulli, Martyris* (pp. 1 a 430 de sus *Vindicat Lullianae*; Aviñón, J. Garrigan, 1778); y la *Vida* citada en la nota número 3.

Le Bienheureux Raymond Lulle (1232-1315); París, V. Lecoffre, 1909.

(8) Citada en la nota número 3.

(9) Por ejemplo, las dos del Rdo. señor don Lorenzo Riber, *Vida i actes del Reverent Mestre i Benaventurat Martir Ramón Lull* (Palma, José Tous, 1916) y *Raimundo Lullio* (Barcelona, Editorial F. T. D., 1926).

(10) "He peccat en totes maneres de peccats..." (*Llibre de contemplació en Deu*, cap L XXXVI, n. 25; tomo II, p. 148 de la edición de Palma de Mallorca, 1906-1914, tip. de Amengual y Muntaner).

(11) "... sa culpa e sa desconexensa es estada major en ell (lo vostre servu) que en altre hom" (Idem, cap XXV, n. 22; tomo I, p. 173 de la ed. cit.).

(12) "Qui vol veer home en cap mes de traició e de falsia e de viltat que en altre, venga veer mí: car jo son tot ple e farsit de falliments". (Id., c. V, n. 22; tomo cit., p. 25).

(13) Página 365 de *Obras rimadas de Ramón Lull*, publicadas por primera vez... por Jerónimo Rosselló; Palma, Pedro José Gelabert, 1850.

(14) "Demanaren al amich... ¿quena cosa es miseria?—E respost: Complir en est mon sos desigs..." (N. 65; p. 64 de la edición publicada por don Mateo Obrador Bannasar, Palma, Amengual y Muntaner, 1904).

(15) "...enriquehí e m poblá mon cor de pensaments, desirers, sospirs e languimens, e abondá mos úlls de lagremes e de plors..." (N. 79; p. 68 de la ed. cit.).

(16) Senyor gloriós! Si jo he peccat en totes maneres, de necessitat mes que en aitanes de maneres com hom busca fer penitencia, que en aitanes la fassa; car a totes quantes maneres de penitencia son, fui obligat, Sényer, encontinent que perqué per totes maneres de peccats. Cox jo, Sényer, sia tan frèvol cosa e tan mesquina que sens ajuda vostra no puria en poc ni en molt fer penitencia, e con jo sia ubligat a fer penitencia de tants peccats, ¿qui poria aemstar, Sényer lo gran obs que a mi fa la vostra ajuda,

que m ajut a fer penitencia;" (Cap. LXXXVI, n. 25, ya citado, del *Llibre de contemplació en Deu*).

(17) "Benefici doná l amat a son amich, de plors, sospirs, langors, pensaments e dolors..." (*Llibre de Amich e Amat*, n. 103, p. 75 de la ed. cit.).

(18) Dante, *La Divina Commedia*, Purgatorio, XXXIII, 142-144; p. 562 de la edición del R. P. Juan María Cornoldi, S. J.; Roma, A. Befani, 1888.

(19) Pascual, *Vida del Beato Raimundo Lullio*, antes citada, 1, 75.

(20) "Ah Senyor ajudable! Ja tro que aquest llibre de *Contemplació* sia acabat lo vostre servidor el vostre benevolent no porá anar en terra de sarrayns donar laor del vostre nom gloriós; car tan son ocupat per esta obra qui s fa e s tracta a honor de vos, que en altres cosas ho puc entendre: perque jo us clam merce, Sényer, que vos ajudets al vostra escriva e al vistra sotsmés, en tal manera que en breu de temps aja esplegada esta obra, per tal que yvassosament pusca anar pendre martyre la vostra amor, si tant es que a vos placia que ell ne sia degne" (Cap. CXXXI, n. 31; tomo III, p. 188).

(21) En las indicaciones que siguen no hacemos más que extractar largos capítulos del Rdo. P. Pascual.

.....

"Acción Cristiana,"

En San Salvador

"Acción Cristiana" estuvo en Lluch, a ofrecerse a nuestra Señora la Virgen María y a solicitar de Ella protección maternal; en el santuario de la Bonanova ha reiterado, con una serie de actos piadosos, sus ofrecimientos y sus peticiones; y ahora va a continuar la serie, visitando a Nuestra Señora de San Salvador, de Felanitx. Con estas visitas quiere contribuir a mantener viva la devoción a Nuestra Señora, en los múltiples santuarios que la piedad de nuestros abuelos levantó en los más bellos sitios de nuestras montañas.

Esta fiesta mariana se celebrará, Dios mediante, el próximo domingo día 10, hermanándola con un acto de propaganda en el salón de la "Caja Rural" de Felanitx. En el Santuario se cantará misa mayor solemne, que celebrará el Muy Ilustre señor don Mateo Alzamora, y por la tarde, a las cinco, las conferencias populares en el citado salón, por oradores de

Monsergas domingueras

El señor Domingo, que tanto alardea de sereno y de ecuanime, es hombre de manía. Durante mucho tiempo nos ha estado citando un día sí y otro también en sus artículos a Gambetta y a Thiers. No creemos que pueda presentarse uno solo en el que no aparezcan en algún párrafo del principio, del medio o del final, cuando no en las tres partes, esos apellidos franceses.

El señor Domingo nos habla ahora, como es natural, del Estatuto y de la Reforma Agraria. El señor Domingo supone que esos dos proyectos del Gobierno resolverán el problema de Cataluña y el más grave de la discordia que puede existir entre los trabajadores y los propietarios de la tierra. Lo da por hecho, como dió cientos de veces por construídas, provistas y en plena función instructiva, ocho o diez mil escuelas que salieron del ministerio, desfilaron por las columnas de la Gaceta y no existen en ninguna parte. Pero la cantinela del señor Domingo, o su manía de estos meses, es la de atribuir a la Monarquía el problema autonomista y el problema agrario. De creer al señor Domingo la Monarquía sólo tuvo una preocupación, suscitar esos problemas. Y luego un interés, cada día creciente, a gravarlos y envenenarlos. Para nada se habla de los gobiernos ni de los parlamentos. Para nada se recuerda que en los últimos treinta años la monarquía parlamentaria no fué obstáculo a las supuestas soluciones y menos se recuerda que los augustos representantes de la monarquía histórica o juraron o prometieron solemnemente reintegrar a las regiones en sus derechos tradicionales. Eso no lo recuerda o no lo quiere recordar el señor Domingo. En cambio, en sus escritos, en sus discursos y en sus nota oficiosas, viene siempre con la misma monserga, con la de atribuir exclusivamente a la institución, los pecados y los errores de los gobiernos y de algunas oposiciones que con ellos, unas veces con franqueza, otras ocultas detrás de la cortina, cooperaron de alguna manera a la comisión de tales pecados y errores.

Y hay que rechazar esa superchería. El autonomismo sano, el regionalismo verdadero y, si se quiere expresar en una palabra más castiza, el fuerismo, con todo su contenido democrático, lo han representado antes y mejor que nadie los monárquicos netamente católicos y ha tenido por sus mayores, no ya adversarios, sino enemigos, a todas o casi todas las catervas liberales y republicanas y no hay que añadir que los socialistas, aunque ahora, con su natural desparramo, pretenda otra cosa el señor Largo Caballero. Y si esos problemas se agravaron fué, precisamente, por la substancias tóxicas que pusieron en ellos, con fines políticos, que no patrióticos, esos elementos liberales y republicanos. Se agravaron y no se resolverán, mientras no se vuelva la mirada y el corazón a las soluciones eficaces que están en el carácter, en el genio de los pueblos hispanos y no en la importación de formas y modos extraños y que aquí no pueden arraigar. Y en cuanto al problema de la tierra, en el uso cristiano de las riquezas y por lo tanto de la propiedad, y también en la cristiana prestación del trabajo, está la solución. Y lo que no sean soluciones de armonía y de paz, hará perdurable la violencia, y, por lo tanto, la inestabilidad de los regímenes que se cimenten sobre ella. — PATRICIO

la Sección de Propaganda de "Acción Cristiana".

La inscripción para tomar parte en estos actos terminará el día ocho, a las nueve de la noche.

Convocatorias de plazas

Del ministerio de Trabajo por más de 3.000.000 de pesetas

La "Gaceta" publica entre otras, una orden convocando para cubrir por oposición, cinco plazas de delegados provinciales del Trabajo de primera categoría, con 12.000 pesetas.

27 de segunda, con 10.000.

30 de tercera con 7.000.

Las solicitudes se presentarán en el plazo de 30 días.

Idem para 22 plazas de auxiliares de las delegaciones del Trabajo, con 4.000 pesetas.

Idem para 82 plazas de inspectores provinciales del Trabajo, con 7.000 pesetas.

Idem 560 plazas de inspectores auxiliares del Trabajo de las industrias en general, con 4.000 pesetas.

Gremio de metalúrgicos

Recientemente aprobadas por el Excelentísimo señor Ministro de Trabajo y Previsión las Bases para la reglamentación del Trabajo de la industria Metalúrgica de Baleares, se previene a los patronos y obreros del ramo que, por acuerdo del Jurado Mixto de Metalúrgica de Baleares del día 28 del actual, han sido remitidas al B. O. de la Provincia para su próxima publicación las Bases de referencia.

COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata.
Dentaduras usadas
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.
J. M I R O
Sindicato, d. (al lado de la chocolatería Bordoy).

Al público

Acatando órdenes de la Superioridad, la Compañía de Tranvías Eléctricos, se vió obligada a retirar los "autobuses" que hacían el servicio desde Palma al Terreno, limitando su circulación al trayecto Palma-Sta. Catalina, en espera de la autorización que se tenía pedida a la Junta Central de Transportes, pero como el resultado económico, después de unos meses de prueba, no responde a los gastos de explotación, el Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado suspender el expresado servicio, que al parecer otros, pueden realizarlo, sin traba ni licencia alguna, esperando que la necesaria autorización, que insistentemente se viene solicitando, llegue algún día.

El Consejero. - Delegado G. Esteva.

Ayuntamiento de Palma

NEGOCIADO DE ARBITRIOS

Arbitrio sobre gramolas, radio gramolas, aparatos de radio y otros instrumentos de música con altavoz, instalados en los establecimientos públicos

Por el presente queda expuesto a efectos de reclamación, la relación de Contribuyentes sujetos al pago del mencionado Arbitrio durante el plazo de quince días hábiles a partir del de la inserción del presente en el B. O. de la Provincia.

La mencionada relación se halla expuesta en el Negociado de Arbitrios.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados y en cumplimiento del Art.º 9 de las Ordenanzas del mencionado Arbitrio.

Palma, 29 de Junio de 1932. El Alcalde. — Bernardo Jofre.

CHARITATE CHRISTI COMPULSI,

Carta Encíclica de S. S. Pío XI
De venta en la Librería de Guasp.
Precio, 0'15 ptas.

UNA FUENTE DE SALUD!

es el medio que le ofrece

CAFE "BORN,"

su nombre es

Ciudad Jardín

Belleza e higiene en la playa; transparencia y limpidez en el agua; luminosidad y vigor en el sol; pureza y caricia en el aire. Una fuente inagotable de salud

CAFE "BORN,"

Director-Propietario,
J. PIZÁ HOMAR

ha contratado la explotación de este Balneario y Hotel, y actualmente organiza para usted una serie de servicios de higiene y confort

NOVETAT LITERARIA

Perfils de la Ciutat

DE

ANDREU CAIMARI, PRE.

Visió de la Mallorca autèntica qui vibra de catolicitat. — L'inquietud del món actual hi palpita plàcida en els nostres camps, en les petites heretats i en les heretats excelses; en les nostres costums cristianes; en els nostres personatges típics, la *Beateta* i *Blanqueria*. — En la *Ciutat-Pagesa* troben definitiva concòrdia els *pagesos* i *ciutadans* el *scanamunts* i *canavalls*.

UN LLIBRE estimulant i ameníssim, editat puèrament a "L'Esperança". De XII-270 planes.

5 pessetes

- INFORMACION TELEGRAFICA -

Desde Madrid

En Londres ha fallecido el ex-Rey de Portugal

En las cercanías de Badajoz descarriló el mixto de Sevilla

El diputado señor Algora es dado de baja del partido socialista

Se introducen modificaciones al dictamen del Estatuto

Francia, sin aumentar los impuestos, hace grandes economías en los gastos.—En el presupuesto de Guerra se hacen reducciones por unos 1.500 millones

La actualidad política

Madrid, 3 (1'00)

Hablando con el ministro de Agricultura

Al recibir a los periodistas el ministro de Agricultura nos manifestó que bajo la presidencia del Director de Comercio, había quedado constituida la comisión organizadora de la Exposición feria del libro español en Buenos Aires.

Elogió la labor que realiza dicha comisión, diciendo que ha tenido felices iniciativas para el mayor éxito de sus gestiones. Agregó que en la Argentina hay también mucho interés por este certamen, cuya fecha definitiva de inauguración será el mes de mayo próximo.

Terminó diciendo que esta noche marcha a Cataluña, para tomar parte en un acto político, y que el lunes, presidirá en Barcelona la inauguración del II Congreso nacional de industria de la pintura y afines.

Se nos facilitó una nota referente a los servicios del Crédito Agrícola en la que se dice que la junta organizadora de dicho servicio movilizará la suma de cinco millones de pesetas, en que ha sido ampliada aquél, tan pronto como sea puesta a su disposición, invirtiéndose íntegramente en préstamos, sin deducción alguna.

A partir del 15 de julio, se admitirán peticiones de préstamos sobre depósitos de trigo, operaciones actualmente suspendidas desde que se decretó la importación de dicho cereal.

El jefe del Gobierno

El jefe del Gobierno trabajó toda la mañana en su despacho del Palacio de Buenavista. A mediodía marchó a la Presidencia, recibiendo, entre otras visitas, la del Embajador de la Argentina, señor García Mansilla, que le dió las gracias por la concesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica, y la del Embajador de España en Cuba.

Del supuesto complot monárquico

Ante el juez especial que instruye sumario por el supuesto complot monárquico, prestó declaración el detenido capitán señor Sabater, que ha sido trasladado desde Bilbao a esta capital. Parece ser que el señor Sabater dijo al juez que las armas que se le ocuparon las había adquirido unas para concursos y otras para caza y que además de todas ellas tenía la correspondiente guía.

Negó en absoluto los hechos que se le atribuyen en relación con los manejos del complot monárquico.

Después de prestar declaración pasó en concepto de detenido a Prisiones militares.

Dicho juzgado especial libró un exhorto a Las Palmas, para tomar declaración al general Orgaz.

Parece ser que ha tenido contestación en el sentido de que el general citado está a disposición del ministro de la Guerra.

Obsequio al presidente de las Cortes

Hoy los funcionarios del Congreso de los Diputados han obsequiado con un almuerzo al presidente de las Cortes Constituyentes, señor Besteiro, por haber si-

do elegido académico de Ciencias Morales y Políticas.

El diputado señor Algora es dado de baja del partido socialista

El diputado señor Algora ha recibido la noticia de que la agrupación socialista de Zaragoza ha acordado darle de baja de la agrupación, sin perjuicio del acuerdo que adopte la Asamblea nacional del partido.

De aviación

Madrid, 3 (1'00)

Accidente aerostático en Guadalajara

Comunican de Guadalajara que en el campo de aerostación se elevó el globo esférico militar "Capitán Arenas", pilotado por el comandante de caballería don Gustavo Urrutia.

A causa del fuerte viento reinante, el aerostato tomó tierra violentamente en Torrecuadrada, cerca de Sierra Ministra, de esta provincia. El comandante Urrutia sufre la fractura comminuta de la pierna derecha.

Inauguración de un campo de aviación en Soria

En Soria se ha inaugurado el nuevo campo de aviación, que tiene una extensión de doscientas hectáreas. Asistió al acto la escuadrilla del aeródromo de Recajo, mandada por el capitán Rubio. Se exhibió un aparato de los que se utilizarán en la línea Madrid-Cádiz.

Los invitados fueron obsequiados con un "lunch".

Con objeto de asistir a la inauguración del aeródromo, llegó un avión italiano marca Caprori, procedente de Milán con el representante de la fábrica y varios aviadores italianos.

Se asegura que este aparato ha sido adquirido por la Aeronáutica española, para realizar la línea Madrid-Cádiz, habiéndose pagado 220.000 pesetas.

La vuelta a España por las escuadrillas militares

Logroño. — En el aeródromo de Recajo desde las primeras horas de la mañana hay gran animación, esperando la llegada de las escuadrillas militares que realizan la vuelta a España en avión.

En el campo se hallaban las autoridades civiles y militares y los aviadores de la base.

Poco después de las diez y media apareció la primera patrulla que resultó ser de la Escuela de Pilotaje de Madrid; a continuación llegaron los de la Escuela de Mecánicos, Logroño, Sevilla, Grupo de Getafe, Parques de Servicios, Plana Mayor y León que aterrizó a las 12'54.

Los aparatos fueron repostados de gasolina.

Los participantes en la prueba fueron obsequiados con un refresco, reanudando poco después el vuelo.

León. — A las dos de la tarde llegó la primera patrulla que realiza la vuelta a España. Era la de Guadalajara, mandada por el capitán Yodo.

Sucesivamente fueron llegando las patrullas de la Escuela de Mecánicos, Logroño, Sevilla y Getafe.

De la patrulla del Parque de Servicio, que manda el capitán Bellod, sólo llegaron dos aparatos, faltando el del

jefe de aquélla. Finalmente llegaron las patrullas de León, Plana Mayor y Madrid.

Una hora más tarde fueron partiendo con destino a Madrid.

En el campo de aviación estuvo una comisión del Ayuntamiento.

A las 5'35 llegaron al aeródromo de Barajas (Madrid) dos aviones de la patrulla de Parque y servicio, que manda el capitán Bellod.

Pilotaban los aparatos los capitanes Carillo y Moreno Girón. Manifestaron que perdieron de vista al avión del jefe, capitán Bellod, a la altura de Burgos, lamentando no haber podido terminar el vuelo juntos, pues lo habían llevado con mucha regularidad.

En el campo de Barajas se halla el Fiscal general de la República, una representación del Ayuntamiento de Madrid, aviadores y otras personas.

La Banda Municipal amenizó el acto.

En el "hall" del local del Aeródromo está expuesta la copa del ministro de la Guerra y otros trofeos de la prueba.

Fallecimiento del ex-Rey de Portugal

Madrid, 3 (1'00)

Víctima de una afeción en la garganta fallece casi repentinamente

Comunican de Londres que el ex rey de Portugal don Manuel de Braganza, ha fallecido en su residencia, cerca de Londres, víctima de una inflamación amigdalica.

Don Manuel de Braganza hacía dos días que se quejaba de esta dolencia, sin haberle dado gran importancia.

Ayer a las cuatro de la tarde, le sobrevino una gran inflamación que le obstruyó la garganta, asfixiándole.

Le acompañaba su madre la ex reina doña Amelia.

Al enterarse los Reyes de Inglaterra del fallecimiento del ex rey don Manuel abandonaron el campo, de Mimbledon muy afectados.

DE MARRUECOS

Declaraciones del alto Comisario

Melilla. — El alto comisario señor López Ferrer, estuvo en Nador y Segangan, inaugurando la traída de aguas.

También estuvo en Beni Enzuz, inaugurando un paso a nivel.

Interrogado por periodistas dijo el señor López Ferrer que viene muy satisfecho de Melilla, por su situación es magnífica.

Confirmando que se reducirán las fuerzas militares, garantizándose con las que quedan la tranquilidad, por no existir peligro alguno de que se alicie.

Respecto a las afirmaciones hechas en el Parlamento sobre contrabando de armas estimó que denuncias de esa índole deben precisarse.

Agregó que la comisión correspondiente estudia ahora el proyecto de elevación de las aduanas en la zona del Protectorado.

Terminó diciendo que no podía hacer nada respecto a la situación de los funcionarios del Estado en Ceuta y Melilla, pues su actuación tiene que limitarse a la zona del Protectorado, ya que no alcanza a las plazas de soberanía.

La discusión del Estatuto

Madrid 2 (24'00)

Modificaciones en el dictamen

El miembro de la comisión de Estatutos señor Valle, manifestó a los periodistas que casi todas las sugerencias, salvo los errores de fondo del discurso del señor Sánchez Román, estaban presentes en el ánimo de la Comisión y algunas constan en el dictamen.

El artículo quinto se modifica en la siguiente forma:

"De acuerdo con lo previsto en el artículo 15 de la Constitución, la Generalidad ejecutará la legislación del Estado en las materias siguientes..."

Desde el apartado tercero al décimo tercero, inclusive, quedan intactos, tal como figuraban en el dictamen, y se modifican el primero y el segundo, que se refieren a la legislación penal, social y procesal, desglosándolos y llevándolos a otro artículo, en el cual se especifican las funciones legislativas y ejecutivas.

Se crea un artículo nuevo, que es el sexto, y que dice así:

"La Generalidad organizará todos los servicios que la legislación social haya establecido o establezca, para la ejecución de sus preceptos.

La aplicación de las leyes sociales estará sometida a la inspección del Gobierno para garantizar directamente su estricto cumplimiento y el de los tratados internacionales que afecten a la materia."

Esta fórmula, aceptada ya por la Comisión e incorporada al dictamen, es la propuesta socialista.

Hay otra modificación al artículo 11 que coincide exactamente con la proposición del señor Sánchez Román y que dice así, en su apartado A:

"El régimen local y la división territorial de Cataluña. La ley de régimen local que habrá de basarse en los principios consagrados en el artículo 9 de la Constitución, reconocerá a los organismos locales recursos propios para atender a los servicios que sean de su competencia."

DE PROVINCIAS

BADAJOS

Ha descarrilado el mixto de Sevilla

Badajoz. — Entre los Santos y Villafra de los Barrios, descarriló el tren mixto de Sevilla, empujándose los vagones de viajeros, que volcaron sobre la vía.

Resultaron tres pasajeros lesionados. De Mérida salió un tren de socorro que recogió a los viajeros.

La vía estuvo interceptada varias horas.

BILBAO

Por no pagar una multa se procede al embargo de los muebles del Círculo tradicionalista

Bilbao. — El juzgado del Ensanche ha solicitado de la policía las llaves del Círculo Tradicionalista, para proceder al embargo del mueblaje del Círculo, por negarse a pagar la directiva la multa de 10.000 pesetas que le impuso el ministro de la Gobernación.

CORUNA

Dimite el Gobernador y los diputados provinciales

Coruña. — El Gobierno admitió la dimisión al gobernador civil de la Coruña, que tenía presentada hace tiempo, para reintegrarse a su bufete, en Lugo.

Se asegura que el cargo no se cubrirá por ahora, hasta nombrarse una persona de relieve.

La Diputación celebró sesión, presentando la dimisión de sus cargos, el presidente don Alfredo Samoa, el vicepresidente don Arturo Taracido y el vocal don Juan Vonenburger.

Pronunciaron discursos diciendo que su dimisión era por motivos particulares y no políticos.

Los demás diputados acordaron poner sus cargos a disposición del gobernador civil, secundando la actitud de los tres dimisionarios.

Tales dimisiones están siendo comentadísimas, creyéndose que dió lugar a ellas el reciente viaje del ministro de la Gobernación que reorganizará la política provincial.

FERROL

Rayos que causan un incendio y una muerte

Ferrol. — Durante una tormenta que descargó en la parroquia de Villa, un rayo incendió una casa.

Otro mató al campesino Jesús Martínez Fernández.

Próxima visita de Alcalá Zamora

Ferrol. — En el viaje que el mes próximo hará a Galicia, el señor Alcalá Zamora, vendrá a Ferrol para conocer los arsenales, cumpliendo así la promesa que tiene hecha,

OVIEDO

Pistoleros que se apoderan de un automóvil

Oviedo. — Cuatro desconocidos alquilaron anoche un automóvil a Feliciano Gansch, y le pidieron que les condujera al puente de Fierras.

Cerca de dicho lugar amenazaron con pistolas al conductor y al mecánico que le acompañaba, y los dejaron amarrados en la carretera.

Un pistolero se puso al volante y continuaron con dirección a León.

El chófer y el mecánico lograron romper las ligaduras, y llegaron a la estación Puente Fierro, desde donde avisaron a la policía leonesa.

Esta salió a la carretera con varios guardias, e intentó detener el coche, pero los ocupantes les hicieron varios disparos.

El coche atravesó la capital de León, y salieron a la carretera de Madrid, donde unos obstáculos obligaron a los pistoleros a abandonar el vehículo.

La policía busca a los ocupantes del coche.

SAN SEBASTIAN

Sargento de carabineros apaleado

San Sebastián. — En el Hospital Militar ingresó un sargento de carabineros que presta servicio en la carretera de San Juan de Lezo.

Fue apaleado por unos desconocidos, que lo dejaron tendido en dicho lugar privado de conocimiento.

Cuando volvió en sí el herido hizo varios disparos y a su ruido acudieron varios compañeros de cuerpo que le presaron auxilio.

Los agresores no han sido detenidos.

SEVILLA

Destitución de un alcalde

Sevilla. — El gobernador ha destituido al alcalde de Agudulce por haber publicado un manifiesto contra la República, en el cual se aconseja a los obreros traer otra mejor.

Del atraco a un ganadero

Sevilla. — La policía ha practicado nuevas detenciones con relación al atraco de que fue víctima el ganadero Juan Alba; se cree que uno de los detenidos forma parte de los atracadores que consumaron el hecho.

VALENCIA

Devolución de un cuadro de Ribalta

Valencia. — Ha sido devuelto al Colegio de Santo Tomás de Villanueva, un famoso cuadro de Ribalta, que fue arrojado a la calle la noche de la quema de conventos.

El cuadro estuvo depositado en la redacción de un periódico y luego en el Archivo y Biblioteca del Ayuntamiento.

Un conflicto en la Cámara Paccari

Valencia. — A causa del despido de dos trabajadores, los obreros de las Cámaras Paccari se declararon en huelga de brazos caídos.

Después de varios incidentes, esta mañana se ha conseguido conjurar el conflicto y se ha reanudado el trabajo.

En la Compañía de Construcciones y Pavimentos

Por petición de mejoras, han abandonado hoy el trabajo 150 obreros de la Compañía de Construcciones y Pavimentos.

Oposiciones

Esta mañana empezaron las oposiciones para cubrir diez plazas de auxiliares de la Diputación.

Se han presentado 110 opositores de los 155 que estaban inscritos.

El ejercicio escrito que versaba sobre el tema diez del cuestionario, ha durado cuatro horas.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 3 (1'00)

Un asilado mata a una Hermanita de los pobres y hiere grave a otro asilado

En el asilo de las Hermanitas de los Pobres, situado en la calle del doctor Esquerdo, se registró hoy un trágico suceso.

El asilado Francisco Manzano, de 75 años, se negó a atender los requerimientos

tos que le hizo la Superiora, Sor María Matilde, para que se trasladara a la enfermería, y la agredió brutalmente asestandola dos cuchilladas en el pecho que le produjeron la muerte casi instantánea.

Después el asilado se encontró con Pablo Castro, de 60 años, también asilado, y le asestó dos cuchilladas en el vientre, que le produjeron gravísimas heridas, con salida del paquete intestinal.

El agresor fué detenido, teniendo que hacer esfuerzos los agentes para evitar que los restantes asilados lyncharan a Manzano.

Desde Barcelona

El diputado Ventosa Gassol a Barcelona. — Se le tributa una entusiasta recepción. — Discursos de Gassol y Maciá.

Esta mañana, a las nueve y cuarto, llegó procedente de Madrid el Consejero de la Generalidad y diputado a Cortes señor Ventura Gassol, siendo recibido en el apeadero de la calle de Clarís por el señor Maciá, el alcalde interino señor Casanovas, los gobernadores de las provincias de Tarragona y Lérida, señores Noguera y Comet y Ventós; el alcalde accidental, señor Casanovas; los tenientes de alcalde, señores Villalta y Ventós; y otras personalidades.

Acompañaban al señor Gassol los diputados señores Corominas, Sunyer, Puig y Ferrater, Torradellas y Estelrich y el teniente alcalde y consejero de la Generalidad, señor Comas.

Al descender del coche el señor Gassol que mostraba una mano vendada y diversos arañazos en el rostro y cabeza, acercósele el señor Maciá, el cual le abrazó efusivamente, durante largo rato el abrazo, en tanto al señor Gassol, venido por la emoción del momento, se le saltaban las lágrimas.

Al propio tiempo, porrumpía el público en aplausos y en vivas a Cataluña, a los diputados valientes y a Gassol.

Difícilmente ganó la comitiva la calera del apeadero, desembocando en la calle de Clarís, que en aquellos momentos se hallaba atestada de público, que acogió al señor Gassol y a la comitiva con una gran ovación.

Los señores Maciá, Gassol, Farrás y Alavedra ocuparon un automóvil, que a duras penas logró abrirse paso, y por la calle Consejo de Ciento y Paseo de Gracia se dirigió a la residencia presidencial, seguido de numeroso público.

En la residencia presidencial el público obligó al señor Gassol a salir al balcón principal de la Generalidad desde donde pronunció sentidas palabras agradeciendo el homenaje que se le había tributado manifestando que él compartía con Alcalá Zamora, Azaña, Valera y todos los demás amigos de allá, la aspiración de conquistar la libertad absoluta para todos los pueblos de España.

Habló después el Presidente señor Maciá recomendando a todos confianza y cordialidad y terminó con un Viva a Gassol y otro a Cataluña.

La vuelta a España en avión. — Salida de las escuadrillas

En el aeródromo del Prat de Llobregat se ha efectuado esta mañana, a las seis, la salida de las ocho escuadrillas que participan en la Vuelta a España en avión para cubrir la etapa Barcelona-Logroño.

A las seis se elevó la primera patrulla de tres aparatos, tomando la dirección a Logroño.

Siguieron elevándose las otras patrullas, con intervalos de un cuarto de hora. La última patrulla se elevó a las diez de la mañana.

El Ayuntamiento acuerda levantar un monumento a Isaac Albéniz

En la sesión celebrada anoche se aprobó una proposición del concejal señor Ventalló por la cual se acordó designar una Comisión para que encargue de preparar un homenaje al músico Isaac Albéniz, colocando su busto en uno de los mejores jardines de esta ciudad.

Del Gobierno civil. — Extranjero indeseable

Al recibir el gobernador civil a los periodistas les dijo que el extranjero Zoel Flam había cumplido los días de prisión que le fueron impuestos, pero como tenía que ser expulsado había que dado en la cárcel hasta tanto que se tramite la expulsión.

Palou y Gavi
Barcelona, 2 julio 1932.

Del Extranjero
La Asamblea de la Sociedad de Naciones

Primera sesión

Ginebra. — Esta tarde, a las 5, se ha reunido la Asamblea general extraordinaria de la Sociedad de Naciones.

Primeramente hizo uso de la palabra el señor Madariaga, quien en nombre de los Estados miembros de la Asamblea, presentó una moción invitando a Turquía a entrar a formar parte de la Sociedad de Naciones.

El señor Madariaga pronunció un breve discurso en favor de la adopción de la moción presentada y después habló en igual sentido el representante de Grecia.

La cuestión ha quedado inscrita en el orden del día.

El señor Hymans, presidente de la Asamblea, refiriéndose a la cuestión chino-japonesa, aunque el informe de la Comisión de encuesta no podrá presentarse hasta el seis de septiembre.

El representante español, señor Madariaga, hizo resaltar que la prórroga concedida a la Comisión para depositar su informe, no deberá constituir sino una medida excepcional.

En el mismo sentido se expresaron los representantes de Checoslovaquia y Méjico.

La situación financiera en Francia

El proyecto de equilibrio presupuestario

Paris.—El Gobierno ha presentado a la Cámara el proyecto de equilibrio presupuestario, solicitando el procedimiento de extrema urgencia, que ha sido votado por 434 votos contra uno.

En su consecuencia, la discusión comenzará el lunes próximo.

En este proyecto se propone recurrir no a una elevación general de las tarifas ni a nuevos impuestos, sino a una reducción repartida igualmente entre las grandes masas presupuestarias, especialmente:

Reducción de 1.500 millones en los gastos militares; reducción de 1.260 millones de los créditos previstos en favor de los funcionarios civiles y militares, retirados, pensionados de guerra y antiguos combatientes.

Por último se proponen modificaciones fiscales que procurarán un suplemento de recursos de 1.470 millones y diversas modificaciones de las tarifas postales que proporcionarán 214 millones.

El proyecto presupone un total de economías de 4.060 millones.

La reducción de los gastos militares

Paris. — Las economías de 1.500.000.000 financiero para los gastos militares, afectan a todos los ministerios de la Defensa Nacional.

Se establece una reducción en el importe de las primas por alistamiento y renganche y una coordinación industrial y comercial de adquisiciones necesarias para la defensa nacional.

Por lo que afecta al ramo de Guerra, se establece una reducción de efectivos para el reclutamiento de la guardia móvil; un aplazamiento de un mes en el llamamiento de los hombres que forman el contingente; se efectúa un esfuerzo de compresión en las construcciones y materiales para nuevos edificios y, por último se prevé la concesión de permisos entre el licenciamiento de los soldados y la incorporación de los nuevos reclutas.

Para Marina, se aplaza la ejecución

de trabajos concernientes a buques cuya construcción no ha comenzado todavía.

En lo que se refiere a Aeronáutica se prevé una comprensión en el consumo de los materiales y eventualmente la supresión de un cierto número de escuadrillas.

En virtud del mismo proyecto financiero, la asignación del presidente de la República y las indemnizaciones a los ministros, senadores y diputados serán reducidas a un cinco por ciento.

La Conferencia de Lausana

Acuerdo entre las potencias

Lausana. — Entre las principales potencias acreedoras se ha llegado a un acuerdo sobre las modalidades del proyecto que ha de fijar las obligaciones finales de Alemania.

El día en que Alemania recobre su capacidad de pago, el Banco Internacional de Pagos decidirá la movilización de los Bonos garantizados por el Reich y que habrán de ser remitidos desde luego al citado organismo bancario internacional.

Estos Bonos, que devengarán interés desde el momento de su movilización, constituirán una oferta seria para los Estados Unidos el día en que se llegue a la reglamentación universal de las deudas intergubernamentales.

El importe de la suma garantizada por los Bonos será fijada mañana, y probablemente ascenderá a 4.000 millones de reismarks, independientemente de lo que se refiere al Plan Young y a la moratoria Hoover.

Este proyecto de arreglo será presentado a la delegación alemana, que deberá asumir la responsabilidad de aceptarlo o rechazarlo.

Se reúne la Mesa de la Conferencia

Lausana. — A las nueve de la mañana, el canciller alemán Von Papen, acompañado por Von Kresigke y Von Bulow ha ido a la residencia del primer ministro inglés señor Mac Donald.

A las diez se ha reunido la Mesa de la Conferencia, continuando sus trabajos.

Von Papen y el ministro de Hacienda del Reich han confirmado al señor Mac Donald la posibilidad para Alemania de suscribirse a una liquidación, a condición de que sea definitiva y sobre todo, que su aplicación esté subordinada a la reglamentación de las deudas intergubernamentales.

Herriot en Lausana

Lausana. — Esta mañana regresó de París el señor Herriot.

Notas sueltas

MEJICO

Siguen las sacudidas sísmicas en Méjico

Méjico. — Comunican de Colima, que se han registrado tres fuertes sacudidas sísmicas. Han sufrido daños algunos edificios. No han ocurrido desgracias.

CHILE

La cuestión de los nitratos

Santiago de Chile. — El ministro de Hacienda ha declarado que nunca el Gobierno había tenido el propósito de exigir una participación en los beneficios de la empresa de nitratos Cosach. Su único deseo es que la empresa funcione de conformidad con la ley creada a tal efecto.

El Consejo de administración de la compañía aprueba estas atenciones y anuncia su completa reorganización para competir con los salitres sintéticos. Si fracasara en su nuevo propósito sería entonces llegada la hora de proceder a la liquidación de la Cosach.

TURISMO

Anteayer llegó el paquebot americano "Exochorda", de Marsella.

Dicho buque salió para Gibraltar y Nueva York.

El próximo miércoles es esperado un buque extranjero con turistas.

AGUA MIRAMAR

La de más venta en Mallorca

Las explotaciones de "Riegos de Mallorca,"

Como ya dijimos, anteayer llegó a este puerto, procedente de Barcelona, el pailebote a cuatro palos "San Mus" con 800 toneladas de tubos de grandes diámetros consignados a "Riegos de Mallorca S. A.", los cuales deben ser colocados en las explotaciones que tiene dicha Sociedad en las zonas de Muro y Llubí, cuyas obras reportan un gran beneficio por convertir grandes extensiones de terrenos de secano en regadío.

En la Casa de la Villa

Aviso de la Alcaldía

La Alcaldía se ve en el caso de recordar la obligación que tienen los vecinos de bajar los residuos domésticos al pasar el basurero, para que sean vertidos dentro el carro, o bien, bajar dichos residuos al zaguán, dentro cubos metálicos tapados.

Los vecinos que dejen la basura suelta, o lo hagan en depósitos que no sean metálicos y tapados, serán multados por la Alcaldía.

Agresión mortal

Una mujer hiere a otra con un palo

En El Molinar, Catalina Seguí Pieras, de 35 años de edad, ha agredido con un palo a María Ramón Alcover, de 37 años, produciéndole heridas de tanta gravedad que se teme fallezca a consecuencia de las mismas. La herida ha sido curada de primera intención en la Casa de Socorro.

La agresora ha sido puesta a disposición del Juez.

Ultimos telegramas Desde Barcelona

Barcelona, 4 (9'30)

Mitín del B. O. C. — Carreras y palos — Heridos

El Bloc Obrero-campesino celebró ayer un mitín.

A la salida, hubo carreras y palos. Acudieron los guardias de asalto, dando algunas cargas.

Hubo varios heridos.

El "Barcelona" y el "Madrid" empatan a 2

Ayer se jugó el anunciado partido de fútbol entre el "Barcelona" y el "Madrid".

Ambos equipos empataron a 2 goals.

Desde Madrid Conferencia del Sr. Solana

Madrid, 4 (9'30)

Asiste numerosísima concurrencia

El ex diputado señor Solana dió su anunciada conferencia.

La concurrencia fué numerosísima.

El conferenciante trató del tradicionalismo y cantó las grandezas de España y de la Monarquía.

Fué ovacionadísimo.

Partidos de fútbol Resultados

He aquí los resultados de los partidos de fútbol que se jugaron ayer:

Albacete, 1; Nacional, 3.

Valencia, 1; Levante, 1.

Cartagena, 4; Hércules, 3.

Huelva, 4; Onuva, 2.

Fallecimiento de un herido

En el asilo de la calle del Dr. Esquerdo

Ha fallecido, en el asilo de la calle del Dr. Esquerdo, el individuo Pablo Castro, que resultó herido a consecuencia de lo ocurrido en dicho asilo.

Accidente automovilista

Varios heridos

En la carretera de San Martín de Valdeiglesias, una camioneta cayó en la cuneta, estrellándose.

Resultaron dos heridos graves y don leves.

Tres muertos a consecuencia de un accidente de aviación

Al efectuarse pruebas de un trimotor

Mientras se estaba probando un trimotor en el Aeródromo Loring, explotó el motor, cayendo el aparato.

A consecuencia del accidente, perecieron Joaquín Cayon, Federico Pérez y Aurelio Amargos.

Una romería

Asisten más de cuatro mil personas

Oviedo. — Se ha celebrado la romería al Monte Parranco.

Han asistido más de 4.000 personas.

Elección de un juez municipal derechista

Por gran mayoría de votos

En Morata de Tajuna fué elegido juez municipal, por gran mayoría de votos, el derechista Eufemio González.

El Estatuto gallego

Se nombra una Comisión para que lo redacte

Santiago. — Las fuerzas vivas se han reunido para tratar del Estatuto Gallego.

Se ha nombrado una comisión para que se encargue de redactarlo.

El "Graf Zeppelin,"

Ha realizado un vuelo sobre Inglaterra

Londres. — Esta noche ha salido el "Graf Zeppelin" del aeropuerto de Han worth con dirección a Friedrishafen.

El dirigible alemán ha efectuado un vuelo por Inglaterra.

Despidieron a la aeronave varjos miles de personas que cantaban los himnos inglés y alemán.

India e Irlanda

Patel conferencia con De Valera

Dublín. — Ha llegado para conferenciar con De Valera el conocido leader indio Patel, miembro de la Asamblea Iagislativa.

El Cardenal Lauri en Londres

Permanecerá allí varios días

Londres. — Ha llegado el cardenal Lauri, de regreso de su viaje a Dublín donde presidió, en representación de S. S. el Papa, el Congreso Eucarístico.

Le recibieron algunos millares de personas.

El Cardenal se propone estar algunos días en esta capital antes de regresar a Londres.

Accidente ferroviario

En Bohemia

Praga. — Han chocado dos trenes cerca de Beneschau, al sur de Bohemia.

El accidente ocurrió durante una tempestad que impidió a los maquinistas ver el disco de señales.

Hay nueve muertos y treinta heridos, de éstos doce graves.

La Conferencia de Lausana]

Nuevas proposiciones a Alemania

Lausana. — Las potencias acreedoras de Alemania han entregado, hoy, domingo, al medio día, nuevas proposiciones para el arreglo definitivo de las reparaciones.

Se fija la cantidad a pagar en cuatro mil millones de marcos oro.

Esta suma estará representada por bonos que quedarán depositados en el Banco Internacional.

Los bonos devengarán un interés de cinco por ciento, y el tipo de amortización se establece el uno por ciento.

Tanto los intereses como la amortización empezarán después de tres años de moratoria y sólo cuando los mercados internacionales puedan absorber los bonos en cuestión.

Von Papen inmediatamente hizo observaciones respecto de los tres puntos siguientes:

La fijada cantidad. Insuficiencia de garantías dadas a Alemania respecto de la emisión de bonos.

Enlace de las deudas con las reparaciones.

La delegación alemana pide la anulación de una parte del Tratado de Versailles.

Local para industria

Se necesita, espacioso, con preferencia en el casco antiguo de la ciudad.

Informes, Plaza de Santa Eulalia, 10.

FOLLETOS DE ACTUALIDAD

- CASI CONNUBI. — Sobre el matrimonio cristiano..... 20 cts.
- ARCANUM.—Sobre el matrimonio cristiano. — SAPIENTIAE.—Acerca de las obligaciones de los cristianos..... 20 cts.
- RERUM NOVARUM. — Sobre la condición de los obreros..... 20 cts.
- QUADRAGESIMO ANNO. — Acerca de la restauración del orden social. DIUTURNUM.—Sobre el origen del Poder.—CUM MULTA. —Recomendando a los católicos españoles la más íntima unión con el Episcopado. — INMORTALE DEI. — Sobre la constitución cristiana de los Estados..... 20 cts.
- MENS NOSTRA. — Sobre los ejercicios espirituales. — LA EDUCACIÓN DE LA JUVENTUD..... 20 cts.
- LIBERTAS. — Acerca de la libertad humana. — QUOD APOSTOLICI MUNERIS. — Contra las sectas socialistas..... 20 cts.

OTROS FOLLETOS

DECLARACIÓN COLECTIVA DEL EPISCOPADO..... 15 cts.

EDICIONS "VERITAT I LLIBERTAT"

- 1 LA SEPARACIÓ DE LA IGLESIA DEL ESTAT. — Criteri catòlic sobre aquesta qüestió..... 10 cts.
- 3 ELS BENS DE L'ESGLÉSIA I EL PRESUPÒST DE LA CLERECIA..... 10 cts.
- 4 LOS JESUITAS. — Folleto de actualidad..... 10 cts.
- 5 SERVEI SOCIAL DE LA BURGUESIA..... 10 cts.
- 6 L'ESTAT LAIC I L'ESTAT CRISTIÀ..... 20 cts.
- 7 LA VIDA DEL OBRER A RUSSIA..... 10 cts.
- 8 FRARES I MONGES..... 10 cts.
- 9 EL DIVORCI I ELS PENSADORS..... 10 cts.
- 10 ELS OBRERS CAMPEROLS A RUSSIA..... 10 cts.
- 11 QUESTIONS VIVES..... 20 cts.

De venta: Imprenta LA ESPERANZA. — Lonjeta, 11 y 13

Portland Artificial "Landfort,"
Grapier-Portland "Vallcarca,"
de la Fábrica de Cementos Vallcarca

José Fradera
ROCALLA



Bovedillas patentadas para la construcción de techos.
Canalones indestructibles que no oxidan ni alabean, como los de zinc, plomo, etc.
Depósitos para agua. Depósitos para waters, muy económicos
Tubos para conducción de agua.
Todo fabricado por Rocalla a base de cemento y asbesto.

Agente en Baleares

Alfredo Llompарт

Avenida Alejandro Rosselló, 14



Un buen caldo
vale por media
comida...

Toda ama de casa ha comprobado la verdad de esta afirmación. Sin un buen caldo, la comida no parece completa, por buenas que sean los platos servidos.

SEÑORA:

El rico sabor del TEX-TON se confunde con el mejor caldo de gallina. Piense Ud. en él, empléelo durante algún tiempo y, estamos seguros, lo apreciará cada día más.

TEX-TON no sólo da un excelente caldo; un poco de TEX-TON, añadido en la preparación de cualquier guiso, asegura un plato rico de sabor y aroma.



Solares en Portals Nous

Km. 10 de la carretera de Palma a Andraitx

Playa-Expléndido panorama de la bahía de Palma-Frondoso pina Estación de invierno-Paseos y amplias calles-Oratorio público con tiguu.

M. Falconer, Sindicato, 19
Informes B. Vaquer, A. Rosselló, 75
Mayoral predio Hostale

Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado
(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.--Extensa información de Baleares, Península y E. tranjero.--Selecta y nutrida colaboración.

Precio de suscripción: dos pesetas al mes.

Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.



Flectores-Cinta frenos

CORREAS VENTILADOR, JUNTAS, EMPAQUE-TADURAS, TUBOS GOMA

CASA CODINA, Unión 8, Palma
(Junto al Borne)

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos comunicados esquelas mortuorias etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10



MEDIAS para VARICES

Legítimas inglesas «Elinstar». Desconfiad de imitaciones. Unico importador directo en Baleares.

CASA CODINA, Unión, 8, Palma
(Junto al paseo del Borne)

Pérdida

de una rueda automóvil y disco desde la carretera de Valldemosa a Palma. Se gratificará la devolución, calle de la Riera, 15.

Se gratificará

el hallazgo de una maneta Bertiet, carretera de Valldemosa a Establiments. Garage Balear, Palma.

Niñera

Se necesita que sepa su obligación, para cuidar niño de 6 meses. Ganará buen sueldo. Razón. Plaza de la Paja.—hor

CORREAS

UNIONES para las mismas

VASOS para Bombas

COLLARINES para prensas

CASA CODINA

UNION, 8 PALMA
(Junto al Borne)

Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAIME

Sucursales: Merced, 9. — San Buenaventura, 58. — Desamparados, 8.

LICENCIAS CAZA

Se tramiten urgentes en
Agencia Oliver, San Jaime, 6

Vendo

una fábrica de cementos y harinas. Razón: calle Mayor n.º 57 San Juan.

